

L'opération de l'empoisonnement des vers avec l'herbe empoisonnée, est plus efficace quand elle est faite quelques jours avant l'établissement de la plantation.

Il est inutile d'insister sur les précautions minutieuses que réclame la manipulation d'un produit aussi dangereux que le vert de Paris. Ce dernier doit être tenu soigneusement à l'écart de la volaille, du bétail et des enfants ou des personnes sans expérience.

Quant aux chenilles, qui s'attaquent au feuillage et qui, dans certaines régions, dévastent complètement les plantations, une chasse active doit leur être faite par les femmes et les enfants; on les trouve, pendant la journée, sur la face inférieure des feuilles. Quand les plantations infestées sont de faible étendue et près des habitations on peut les abandonner aux incursions des volailles.

On a essayé dernièrement de combattre les chenilles en répandant sur les plantes menacées, au moyen d'un pulvérisateur, une solution d'acide arsénieux. Le tabac ne semble pas fâcheusement influencé par ce procédé, mais celui-ci doit être pratiqué de bonne heure, quand la plante a encore un séjour assez long à faire sur la plantation, ce qui peut permettre à l'excès de matière vénéneuse d'être entraîné par les pluies; et dès l'apparition des chenilles, lorsque ces dernières sont encore jeunes, ce qui rend l'opération plus efficace.